



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Huesca, mes. 2 pesetas
Fuera. { Trimestre. . . 6
 Semestre. . . 12
EXTRANJERO, AÑO. . . 42
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO XIV

Número 5.068

HUESCA, Viernes, 7 de Septiembre de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 75

Ante la actitud de la Generalidad

La primera victoria

El boicot de la Generalidad ha quedado vencido. Lo que no pudo lograr el Gobierno con toda la fuerza coactiva que el Estado pone en sus manos, lo hemos conseguido nosotros, el pueblo agricultor de toda España, con nuestra actitud firme y unánime. Y hemos triunfado porque contábamos con los dos elementos indispensables para obtener la victoria: con la razón y con la fuerza.

La Generalidad cede en su actitud irritante de prohibir la entrada de trigo y harinas en su territorio. Vigilemos ahora para que este «mea culpa» sea cumplido sin posteriores subterfugos que lo invaliden, cosa posible tratándose de los elementos catalanistas.

Y que este primer triunfo sirva de estímulo a todos los agricultores y en general a todas las fuerzas sanas del país, para persistir en la actuación que lo ha producido apenas iniciada. Hoy y siempre gana el que actúa con inteligencia y decisión y defiende una causa justa.

Si la Agricultura quiere, superará el otro conflicto actual opuesto a su producción triguera y valorizará conforme al derecho sus productos. Que nadie venda un grano de trigo a menos precio del que le corresponde con arreglo a la ley.

Si necesita dinero, que lo pida. Si no se lo dan, que lo manifieste, que haga oír su voz, y todas las deficiencias quedarán subsanadas. Y si al término del ciclo agrícola, o antes si las circunstancias lo permiten, se ve que sobra trigo y no puede colocarse el existente, lucharemos para que el Estado lo adquiera, y lo conseguiremos si nos lo proponemos con la unanimidad mostrada hasta ahora.

La batalla del trigo ha de ser permanente, hasta que los labradores hayan apartado de su frente a todos sus enemigos. El horizonte que se abre a su actividad no tiene límites, y la conquista de un día debe ser el paso para otra mayor.

Unión y disciplina. Este es el lema que debe servir de guía a todos. Y patriotismo, que para que sea fecundo debemos estructurarlo de abajo arriba. Hay que seguir el ejemplo de días pasados con carácter de método. Comprar preferentemente en nuestro país, para estimular la industrialización y creación de riqueza regional aragonesa. Sustituir paulatinamente la fabricación en Aragón de cuantos géneros importamos hoy de otras regiones no tan leales como la nuestra. Y así insensiblemente dominaremos no sólo los conflictos planteados hoy a España y a la agricultura por los egoísmos separatistas, sino incluso el peligro de que puedan plantearse.

Notas de carnet

Autonomía e delincuencia

Los manejadores de los Municipios vascos ponen como tapadera a sus aviesas intenciones la autonomía municipal. Ellos dicen que defienden el derecho de esos Ayuntamientos a velar por sus intereses, y que pretenden impedir que sean atropellados por el Poder público.

Mas no consiguen engañar a nadie.

Porque todos tenemos autonomía y libertad para andar por la calle, pero si esta libertad de movimientos la usa alguno para cometer desafueros, da con sus huesos en la cárcel.

Y si esos Ayuntamientos en lugar de administrar los intereses municipales se dedican a invadir la esfera de la actividad política y en ésta incluso a consumir delitos de rebeldía, por muy Ayuntamientos que sean tienen que sufrir la sanción correspondiente.

Y ya tarda a hacerse efectiva.

El saco de los golpes

Fero, hemos de rectificar. Ya ha aparecido la energía y la rapidez de ejecución en la autoridad vizcaína.

Cansada sin duda de sopor tanto «gora Euzkadi askata» impertinentes, sin castigo de ningún género, ha encontrado medio de descargar la ira que venía acumulando.

Un desgraciado concurrente al mitin de Carranza que se atrevió a gritar «viva el Rey», se ha caído con todo el equipo. Quintentas pesetas de multa y una conducción ordinaria a la capital le ha costado la broma.

Pruebas de aptitud

Los socialistas, como si quisieran convencer al público de que poseen enormes condiciones para hacerse cargo del Gobierno, realizan a diario ejerci-

cios de sus actividades favoritas.

Tiro al blanco sobre el chasis de un auto ocupado, incendios de fincas, corros de energúmenos vociferando injurias y blasfemias, delaciones y alardes de matonismo en las columnas de su Prensa, boicot contra los obreros que no cotizan para la Casa del Pueblo, limpieza general de fondos en las cajas de los Ayuntamientos que caen en sus manos, etc., etc. Esto ha ocurrido en los tres primeros días de la presente semana.

Por tales muestras, puede augurarse el plácido porvenir que reserva a España para el día de su problemático triunfo esas mesnadas de aspirantes al Poder.

Una mano criminal ha prendido fuego al magnifico pinar de Morrano

Por virtud de este salvaje atentado, se han quemado veintinueve mil pinos

El pueblo ha quedado sumido en la miseria y el dolor

Este pueblo que se puede poner como ejemplo de laboriosidad, de honradez y de civismo, en el que sus habitantes no se preocupan de otra cosa que de vivir a costa de sus sudores, atraviesa hoy por una prueba muy dura y sufre una de esas crisis que dejan tras de sí profunda huella de miseria y de dolor.

Contaba Morrano con un pinar magnifico, que era su orgullo, su mayor riqueza, por no decir única, conservado y atendido con solicitud, ya que era una fuente de positivos ingresos. Dividido en «suertes» o parcelas, casi todos los vecinos poseían la suya que les suministraba leña para los hogares y un rendimiento de madera seguro y continuo.

Y en dos días, mejor diré, en unas horas, lo ha perdido casi todo sin que valieran los heroicos esfuerzos del vecindario y la ayuda generosa de algunos habitantes de Yaso y Bastarás.

Una mano, más que criminal inconsciente y temeraria, según parece, prendió fuego a unas matas junto al camino de la montaña, en las cercanías del pinar y entre grandes espesuras, y el incendio voraz y terrible se exten-

dió con rapidez abrasando millares de pinos, lo más frondoso y de más valor del magnifico bosque. ¿Cómo no si a lo exuberante de la vegetación se añade una sequía de meses hasta el extremo que «ardía la tierra»? Se han quemado unos veintinueve mil pinos por un valor de más de cincuenta y tres mil pesetas con la agravante de que queda en triste erial, acaso para siempre, lo que fue hermoso y productivo bosque.

Muy lamentable el hecho aunque no de difícil explicación por aquí, donde por capricho o para que «aiga hierba» para el ganado se prende fuego en los montes con una indiferencia y una imprevisión criminales.

Esta desgracia, cuyos efectos no pueden calcularse, deja en la miseria al pueblo de Morrano y nos permitimos llamar la atención de las autoridades, sobre todo del excelentísimo gobernador civil en súplica de que por todos los medios posibles se conceda alguna compensación, algún socorro que alivie la honda pena y la situación aflictiva de estos vecinos sumidos en la desesperación.

El corresponsal.

Los actos de San Juan de la Peña

A los jóvenes

La Comisión organizadora hace por la presente un llamamiento a los jóvenes afiliados y simpatizantes que quieran colaborar en la organización de los actos de San Juan de la Peña, que acudan a las oficinas de la calle Villahermosa, 12, principal, izquierda, de seis a ocho de la tarde, para recibir instrucciones, tanto los que han de cooperar a los trabajos preliminares que se efectúan diariamente, como los que sólo puedan prestar su concurso el día 16.

Trenes especiales

En vista que todos los elementos de transporte por carretera de la provincia son insuficientes para trasladar a San Juan de la Peña a cuantos han manifestado su deseo de concurrir a los actos, la Comisión organizadora está realizando gestiones para organizar dos trenes especiales, que partirán de Terdienta y Huesca, respectivamente, hasta la estación de Anzánigo, desde donde un servicio especial de autotransportes efectuará el enlace con el monasterio.

En números sucesivos daremos detalles de este servicio.

Al servicio de la agricultura

¡Adelante, agricultores!

Somos hombres de fe. La fe hizo vencer en Covadonga a Pelayo que levantó el estandarte de la Cruz contra los ejércitos musulmanes en número infinitamente mayor, a los ejércitos cristianos. La fe impulsó a los Reyes Católicos a la reconquista de Granada, ocho siglos después, y como asistiera personalmente la Reina Isabel la Católica a este glorioso hecho de armas y el campamento se quemase una noche, en las inmediaciones de Granada, quiso la Reina demostrar fe en la empresa y mandó levantar un pueblo, hoy partido judicial llamado Santafé. La fe allentó a Colón al descubrimiento de América, la fe allentó a Pignatelli a la construcción del Canal Imperial cuando se le burlan los navarros, y no hay aventura, no hay ideales, no hay creencias, no hay por tanto progreso, sin fe. España se salvará, porque los agricultores tenemos fe.

No somos ya apáticos como se nos ha dicho. Es verdad que tenemos un Gobierno que se ha echado en nuestros brazos; es cierto que se le ha visto un buen deseo; tal vez los proyectos son de mucha envergadura y haya en su aplicación deficiencias que el tiempo perfeccionará, pero también es cierto que la clase a cuyo provecho van las disposiciones del Gobierno, completa la obra de éste con su entusiasmo; así lo justifican los movimientos de los labradores en esas asambleas, sus artículos periodísticos, en fin, el espíritu público que cristaliza en los comicios; y en la Prensa, que como acertadamente dice Mailfer «La Prensa es un poder soberano, porque representa la opinión, a la vez que la forma». Y ver ayer las asambleas trigueras de Zaragoza y Huesca, y ver después la de Palencia y pronto la de Zaragoza, y ver cómo los hombres representativos de las provincias trigueras se mueven al unisono, en movimiento uniforme con las masas.

¡Ah!, que esto es el resurgir del alma española, que cuando esto se ve, hay que gritar: ¡Catalanes, viva España! Porque el alma de España, su espíritu, el soplo que la anima y la vivifica es... su agricultura.

Esquerra catalana, espíritus mezquinos, míopes, que veía en este movimiento fines partidistas, solos... como los afrancesados en nuestra guerra de la Independencia, solos como el faustoso Fernando VII, que estando en rehenes de Napoleón le felicita por ceñir su hermano la Corona de España. No seas pueriles, que no es la hora de partidismo, es la hora de engrandecimiento nacional. A salvar la agricultura vamos, a salvar especialmente a esos modestos labradores, porque sin la clase media no puede haber orden social, porque él es fiel de todas las clases sociales.

Adelante, pues, labradores, y a la Asamblea del domingo en Zaragoza.

Por los trigueros de Almodóvar, ANTONIO PIRACÉS.

Los banderines

Es muy conveniente que cada cabeza de partido judicial y cada pueblo importante lleven al frente un banderín, confeccionado según el diseño que les ha sido remitido por la Comisión organizadora. Si alguno no ha recibido el citado diseño, puede solicitarlo y se le enviará a vuelta de correo.

Por lo que respecta a la capital, se han encargado de su confección las simpáticas y entusiasmadas jóvenes de la Agrupación Femenina oscense.

Para subvenir a los gastos

Con objeto de ayudar a los gastos que ocasionen los actos queda abierta una suscripción, pudiéndose entregar los donativos al tesorero de la Comisión organizadora, Villahermosa, 12, principal izquierda.

CHISPAS

—¿Por qué Azafra cambiaria a gusto su apellido?

—Porque es enemigo de la «Zeda».

—¿Qué huesos del organismo humano son los más susceptibles?

—Las muelas, porque a la menor cosa «se pican».

—¿Por qué Gil Robles no se hubiera casado nunca, con una jorobada?

—Porque le encantan las «De-rechas».

—¿Cuál es el ser que vive más halagado?

—El alcalde de Madrid, porque todo el mundo le llama «Rico».

M.ª D. DE F.

Teléfono de «La Tierra», 75

BARBASTRO

Fiestas

Pueden darse por terminadas las ferias.

Ya el día 3 fueron desfilaro ganaderos y tratantes, quedando reducidas las contrataciones al género ya ambulante y de menor precio.

No están satisfechos de la actual feria de 1934.

Los apenados labradores no han podido realizar sus compras de ganado ante la incertidumbre de la mayor o menor valoración de sus graneros. No han podido vender un grano, ni para un remedio.

El tiempo, no obstante favorece el desenvolvimiento de las ferias y fiestas, pues si bien es verdad que empezamos con frío invernal, llevamos tres días de calor sofocante y todo el mundo pregunta con ansiedad, si se «hubs prepara alguna tormenta para el día, por todos esperados con ansia de la corrida grande.

Verdaderamente hay, como nunca, expectación por presenciar la actuación de los hermanos Bienvenida.

Ayer se denuncionaron los toros, y la «cañión», quedó más entusiasmada al cabe.

Carreras ciclistas


Se celebraron el miércoles las carreras ciclistas, con gran entusiasmo y sin ningún incidente que lamentar.

Los corredores hicieron el recorrido Barbastro, Fornillos, Ilche, Selgas, Monzón y regreso a Barbastro, 47 kilómetros, clasificándose por este orden:

- 1.º Alfonso Gaya, 1 h., 35 minutos.
- 2.º Andrés Castán, 1 h., 35 minutos, 35 segundos.
- 3.º Juan José Isaac, 1 h., 43 minutos.
- 4.º José María Camps.
- 5.º Francisco Larrosa.
- 6.º José Gaya.
- 7.º Nicolás Coriés.

Corresponsal.

Diputación de Huesca



ROGAD A DIOS POR EL ETERNO DESCANSO
DE LA SEÑORITA

Casimira Monzón Ascaso

Que falleció ayer, 6 de los corrientes, a las dos de la mañana
A LOS 22 AÑOS DE EDAD
Confortada con los Santos Sacramentos
R. I. P.

Sus afligidos padres don Casimiro y doña Leonor; hermanos Angel, María Victoria, Andrés e Inmaculada Lourdes; abuela materna doña María Pargada; tíos; primos y demás familia;

Al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a los funerales y conducción del cadáver que tendrán lugar hoy, viernes, 7, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Quicena, por cuyos favores quedarán sumamente agradecidos.

Quicena, 7 Septiembre 1934.

NOTA.—En el paseo de Ramón y Cajal (antes Santo Domingo), habrá coches a disposición de los concurrentes al sepelio.

Se cree seguro que se planteará la crisis del Gobierno a mediados del corriente mes

NOTA DEL DIA

Con la seguridad que en estos asuntos puede existir, o sea expuesta a devios que la malogren, podemos comunicar hoy a nuestros amables lectores, que la tan anunciada crisis del Gobierno quedará declarada muy pocos días antes o después del 15 próximo.

Le queda al Gobierno, por tanto, poco más de una semana de vida.

Las izquierdas están echando por la calle del medio en su sfán perturbador, y ya no les detiene ninguna consideración. A lo de los Ayuntamientos vascos sigue la huelga general que prepara el máximo para decretarla inminentemente, a menos que el Gobierno, como parece, la ataje antes de comenzar. Y a ésta, la mascarada en que quieren convertir el acto del traslado de los restos de los capitanes Galán y García Hernández. Es un hecho que en Madrid no existen republicanos de izquierda. Como en el resto de España por supuesto. Aquí la izquierda está absorbida totalmente por el socialismo. Y éste siente impaciencia por jugarse el todo por el todo.

El Gobierno actual se halla agotado. Samper, con su falta de energía ha dado lugar al descontento general. Y no es el actual Gabinete el más adecuado para hacer frente a los acontecimientos graves que se preparan.

Madrid 6 (23'30).

El Consejo de ministros careció de interés

Desde las diez y media a las doce veinte, estuvo reunido el Consejo, facilitándose a su terminación la siguiente nota oficiosa:

Gobernación: El señor Salazar Alonso dió cuenta del estado del orden público en toda España, que es satisfactorio, siendo perturbado tan sólo por los brotes que ha cortado el Gobierno con sus medidas.

Instrucción Pública: Han sido aprobados dos Decretos relativos a creación de escuelas.

Salen juntos todos los ministros no radicales

A la terminación del Consejo llamó la atención el hecho de que salieran juntos los ministros de Comunicaciones, Estado, Agricultura, Instrucción y Comercio, o sean todos los miembros del Gabinete que no pertenecen al partido radical.

Interrogados los ministros por los periodistas si este hecho tenía alguna significación, respondieron que era una pura coincidencia, sin otro valor que el mero accidental.

El Consejo más corto de todos los celebrados

Posteriormente salió el Samper, quien manifestó que el Consejo de hoy ha sido el más breve de los celebrados hasta ahora por el actual Gobierno, y que más que Consejo ha sido un cambio de impresiones sobre varios asuntos de actualidad.

Dijo también que informó a sus compañeros acerca de las conferencias que ha celebrado con el Alto Comisario de Marruecos.

Ahora sí que se le ha terminado la paciencia al Gobierno

El presidente expresó su decisión de obrar con energía para hacer frente a las perturbaciones que se están produciendo abusando de la benevolencia del Gobierno. Ya no está dispuesto a tolear por más tiempo que se veje a la autoridad en la forma que se está haciendo actualmente por los que dirigen la actuación de los Ayuntamientos vascos.

Suscribase V. a LA TIERRA

Ampliación del Consejo

En la reunión se marcaron dos tendencias: La de llegar a las Cortes y la de plantear la crisis antes del primero de Octubre

El Consejo trató del pleito planteado al Gobierno por la actitud de los Ayuntamientos vascos.

El señor Salazar Alonso dió cuenta de las medidas que tiene adoptadas para evitar que se paralice la vida municipal en las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa por la dimisión de los Ayuntamientos.

Asimismo entró al Consejo de los preparativos que se estaban haciendo para declarar una huelga general en Madrid en apoyo de la actitud de rebeldía.

Todo obedece a un plan preconcebido por las izquierdas para perturbar la vida nacional.

El ministro explicó a sus compañeros los trabajos que ha realizado para salir al frente de la perturbación y abortarla o dominarla.

Asimismo, en vista de que los socialistas quieren convertir el traslado de los restos de Galán y García Hernández en una mascarada partidista, con desfiles de

gentes con el puño en alto y actitudes revolucionarias, se pedirá a la Comisión organizadora que aplaque el acto.

Respecto a la situación política, en el seno del Consejo se dibujaron dos tendencias: una, representada por una minoría, partidaria de llegar a la apertura de las Cortes y abrir un debate político al fin del cual se produzca la crisis.

Otra, que mantiene la mayoría de los ministros, en el sentido de que el Gobierno debe ir al Parlamento a defender su programa y nunca a buscar un pretexto para dimitir, ya que existe de antemano y bien explícito.

Opinan los que sustentan esta tesis, que siendo casi todos los ministros diputados a Cortes, pueden defender perfectamente su gestión desde sus escaños de diputados, y que una espera a que se abra el Parlamento para producir la crisis es perturbar la vida del país por unos días.

EL VIAJE DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

En San Juan de la Peña

JACA.—El Presidente de la República salió esta mañana a las nueve, acompañado de su séquito, con dirección a San Juan de la Peña, donde visitó los dos monasterios e hizo grandes elogios de las maravillas que encierra aquel lugar y admiró detenidamente el bellísimo panorama pirenaico que desde allí se divisa.

A las trece y catorce llegó a la estación de Santa María de la Peña, donde tomó el tren para Zaragoza.

En Zaragoza

ZARAGOZA.—Ha llegado el señor Alcalá Zamora, siendo recibido en la estación del Norte por las autoridades y gran gentío que ovacionó al Presidente.

En la estación se ha formado un tren especial que ha trasladado a su excelencia a Casetas, donde en el break de Obras Públicas que ha sido enganchado al rápido, se ha dirigido a Madrid.

Llegada a Madrid

MADRID.—Esta noche, a las diez, ha llegado, procedente de Jaca, su excelencia el Presidente de la República, sin novedad.

Los agricultores catalanes van a Madrid

Acción Popular constituye comisiones para facilitarles la labor

Con motivo de la grandiosa Asamblea que han de celebrar en Madrid los agricultores catalanes del Instituto de San Isidro, el domingo próximo, Acción Popular Agraria ha organizado unos servicios de recepción y alojamiento de asambleístas, al frente de los cuales se han puesto personas encargadas de facilitar el hospedaje de los expedicionarios.

Han llegado ya las primeras comisiones del Instituto, y mañana llegarán ya nuevos núcleos de agricultores, esperándose el sábado el grueso de la expedición.

Contra el vuelo de los estroques

Con el jefe superior de Policía estuvieron reunidos los diestros Pastor y Fortuna, examinando los medelos de inventos para evitar que los estroques puedan saltar al público y ocasionar desgracias.

No han satisfecho los presen-

tados, y será ampliada la admisión de modelos.

Luego se harán pruebas en la Plaza de Toros, a los que asistirán los periodistas.

Royo Villanova va a hablar en Barcelona

En un acto de la Unión de las Clases medias

La Unión Española de las Clases medias ha quedado organizada en Barcelona.

Para muy en breve prepara un acto público en el que entre otros oradores hará uso de la palabra don Antonio Royo Villanova.

Olimpia

Domingo: Estreno en España de la soberbia revista musical Fox: GRANADEROS DE AMOR. Por Raoul Roalzen, Conchita Montenegro, Andrés de Segurala, Romualdo Tirado... Hablada en ESPAÑOL.

Noticias breves

ZARAUZ.—Quinientos veraneantes de esta playa han acordado marcharse de Zarauz, como protesta contra los sucesos del lunes.

LOGROÑO.—Al vecino de Casalarreina Ramón Laguardia, que es taba veraneando, le han desvalijado la casa, robándole ropas y objetos valorados en más de cinco mil pesetas.

SAN SEBASTIAN.—Ha sido destituido el alcalde, señor Sasiain, TARRASA.—Don Honorio Maura se ha querrelado contra el diario de la Esquerda «Acció», por calumnias e injurias graves.

BARCELONA.—En «Palestra» dice el nacionalista vasco Zabalza, que él ayudó a Maciá y Gassol a huir a la Argentina, y ahora Gassol no ha querido recibirle. Y que viene asqueado de presenciar la Asamblea de Zumárraga, presidida por Prieto, que cuando gobernó encarceló a quinientos nacionalistas.

SAN SEBASTIAN.—Unos desconocidos han matado junto a los cuarteles de Loyola al joven de 26 años Miguel Martianera.

CORUÑA.—Dos jóvenes que pescaban con dinamita en el río Eume fueron sorprendidos y al huir pesecieron ahogados.

BURGOS.—Dos hermanos se hallaban bañándose los pies en un arroyo, donde cayó un cable de alta tensión y los mató.

VILLAFRANCA DEL PANADES.—El 20 de los corrientes habrá maniobras militares en el término de Olérdola.

GERONA.—En el almacén de maderas de Luis Civit ha sido arrojada una botella de líquido inflamable que no ha llegado a romperse.

Sobre la estafa al Banco de España

El Juzgado que entiende en la causa por la estafa de que fué recientemente objeto del Banco de España, ha proseguido sus actuaciones.

Hoy ha tomado declaración a varias personas, sin que se sepa el resultado de estas diligencias.

Manifestaciones de Samper

La crisis puede presentarse en cualquier momento

El presidente del Consejo se ha reunido con los señores Marraco y Estadella tratando acerca del presupuesto de Trabajo.

El señor Samper ha dicho que el Consejo de hoy ha sido más bien un cambio de impresiones.

Preguntado por un periodista acerca de la crisis ha respondido presidente:

—¿Crisis? No hemos hablado nada de ello, aunque en cualquier momento puede surgir.

También ha dicho que los rumores que circulan sobre una huelga general, se han disipado. En cuanto al pleito de los Ayuntamientos vascos ha dicho que va a obrar con energía y sin contemplaciones.

Va a ser aplazado el traslado de los restos de Galán y García Hernández

El señor Samper, preguntado respecto a lo que haya acerca del traslado de los restos de Galán y García Hernández, dijo que seguramente será aplazado, pues se ha de contar con el presidente de las Cortes, ya que ha de ser designada una representación de cada minoría para que asista al acto.

A juicio del presidente, no puede celebrarse en la fecha señalada, ya que una precipitación podría resultar en desdoro de la solemnidad que ha de darse al traslado.

Salazar y Lerroux, conferencian

Hoy han celebrado una detenida entrevista los señores Lerroux y Salazar Alonso, ministro de la Gobernación.

Mañana volverán a reunirse. Parece ser que han tratado de asuntos políticos.

Gestiones de la Generalidad

El subsecretario de la Presidencia manifestó a los periodistas que había tratado con el consejero de la Generalidad señor Camorera, acerca del traspaso de los servicios de turismo catalán a la Generalidad de Cataluña.

Barcelona

Apedrean el edificio del Instituto Agrícola de San Isidro, lo asaltan e incendian

Unos individuos profiriendo gritos de muerte la reacción y el fascismo, lanzaron algunas piedras contra el edificio del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, rompiendo varios cristales.

Otros individuos penetraron en el citado edificio arrojando al portero, consiguiendo llegar hasta las puertas del piso, derribando al conserje que les salió al paso.

Algunos de dichos individuos empuñaban pistolas y llevaban unos bidones de benzina con la que rociaron los muebles y el local, provocando un incendio y dándose a la fuga.

El fuego tomó rápidamente gran incremento.

Los que en aquel instante se hallaban en dicha entidad, sin perder la serenidad utilizaron los aparatos extintores de incendio pudiendo amortiguar el fuego.

No pudo evitarse que quedase destruido el vestíbulo. Algunas dependencias y parte del salón principal sufrieron desperfectos quemándose asimismo algunos cuadros y muebles, quemándose una imagen de San Isidro colocada en lugar preferido.

Al ocurrir estos hechos se encontraban en el local el presidente de la entidad señor Cirera junto con el secretario y personal de la secretaría y algunos socios.

Más del asalto al Instituto Agrícola de San Isidro

El Juzgado se trasladó de madrugada al edificio del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, que como se sabe fué incendiado ayer por unos nutridos grupos de revoltosos.

Tomó declaración a las personas que se hallaban presentes cuando se realizó el asalto.

Los testigos afirmaron que mientras unos grupos apedreaban la fachada principal que da a la plaza de S. José Oriol, frente a la iglesia del Pino; otro grupo penetró en el edificio por la calle de Baños Nuevos, desparando por los suelos y muebles la gasolina y prendieron fuego.

Entre los objetos destruidos figuran algunos de gran valor.

Los agricultores, a Madrid

En Lérida han sido cubiertas todas las plazas del tren especial en el que van a trasladarse los labradores a Madrid para asistir a la Asamblea agrícola del domingo.

Se está gestionando la organización de otro.

Teatro Odeón

Empres S. A. G. L. Teléfono número 2

EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

El domingo, día 9 Vigésimo primer programa garantizado

Reprise de la sin igual comedia musical de clamoroso éxito

TORERO A LA FUERZA

Una jocosa mezcla de música encantadora, situaciones cómicas, fastuosa presentación y enloquecedores bailes

Una carcajada en cada centímetro de film

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono número 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Mañana, sábado, festividad de la Virgen de Septiembre

GRAN BAILE DE TARDE

Amenizado por la orquesta «Merry Boys»

Baile, Cine, Baño y regalo mediante sorteo de un billete de 25 pesetas, por UNA peseta

SEÑORAS Y NIÑOS CON IGUAL DERECHO, 0'25

Todos los días baile, entrada única, 0'25.

Olimpia

Sábado, día 8, a las siete y cuarto y diez y media. Dos extraordinarias fiestas de Jota. Presentación al público de Huesca del brillante conjunto ALMA ARAGO

NESA. 30 seleccionados joterros. Director, PEPE ESTESO

HUESCA Y SU PROVINCIA

Desde el Valle de Ansó

Una obra muy interesante: la construcción de la carretera de La Peña a Bailo

Por enésima vez se ha hecho mi pluma eco desde las amenísimas columnas de nuestro predilecto y popular diario oscense LA TIERRA sobre la construcción de la carretera de La Peña-Bailo, cuya obra bien pronto vamos a tener el honor y el orgullo de poder pasearla.

Un alegre optimismo se ha extendido por el horizonte popular de los extensos y pintorescos valles del Alto Aragón desde que la Prensa ha sido portavoz de una grata nueva: la pronta construcción de la carretera de La Peña a Bailo, cuya interesantísima obra ha de reportar incalculables beneficios a los pueblos ganaderos del contingente pirenaico de nuestro simbólico y amado Aragón.

Según dijo LA TIERRA y confirma un notable cronista oscense, señor Ena, en un trabajo periodístico que hace pocos días consignó en el «Heraldo de Aragón», en la «Gaceta» del día 30 del pasado mes de Agosto, apareció un anuncio de subasta del trozo primero de la carretera de La Peña-Bailo, cuyo presupuesto asciende a la suma de 405.704'86 respectivamente.

La subasta tendrá lugar el día 22 del corriente en la Dirección General de Obras Públicas, a las once de la mañana, y se admitirán pliegos hasta el día 17 del presente mes.

¡Ahora sí que podemos dar el grito de «¡Resurrección!» con voz de resonancia, mis queridos montañeses! ¡Ahora sí que estamos de enhorabuena, ansotanos, chesos, «canalijos» y «pardinantes!» La carretera de La Peña a Bailo va a construirse a la mayor brevedad y con la máxima urgencia. Muy pronto quedarán satisfechos nuestros ansiados anhelos y aspiraciones tantas veces ensañadas.

¡Ya era hora! Durante el transcurso de diez lustros—¡la friolera de medio siglo, querido lector!—hemos venido siendo los altoaragoneses víctimas de miles de engaños y viles trapacerías. Tal vez la ejecución de la aludida obra no les «venga» a todos a punto de caramelo. Pero eso poco nos importa. La carretera «cumbre» va a comenzar a paso de gigante y ha de servir de antorcha para que reine el bienestar fraternal en los hogares predilectos de los hospitalarios valles de nuestra zona pirenaica.

Huesca, la ciudad clásica, la bella e histórica capital altoaragonesa, madre por excelencia de la nobleza baturra de los pueblos pirenaicos, prevalecerá rejuvenecida y prosperante. Por que teniendo comunicación directa con la enorme riqueza agrícola que posee la «Cana de Berdún» y con el rico tesoro que constituye la industria ganadera de los valles de Ansó y Hecho... la industria, el comercio y el turismo se intensificarán de una manera floreciente, y la ciudad oscense, nuestra capital de provincia, llegará a colocarse en el puesto que le corresponde por su esmerada laboriosidad.

Nosotros, ganaderos trashumantes, consagrados en cuerpo y alma a soportar cotidianamente una vida rústica y pésima, permaneciendo constantemente en el campo bajo las inclemencias que derrama la Naturaleza madre, y mal viviendo con nuestros rebaños por esas riberas sedientas y alejados por espacio de siete meses de nuestra patria chica, también encontraremos grandes beneficios.

Y ahora, ¿qué diremos de aquellos pueblos que se encuentran en las más entristecida soledad e incommunicación? ¿Y qué diremos también de esas casas solariegas, que nosotros calificamos con el nombre de «pardinas» y que además de carecer de vías de comunicación desconocen en absoluto el poderoso y deslumbrante procedimiento del célebre e inmortal inventor Marconi?

Una vez terminada la carretera podrán extenderse con más facilidad líneas de telecomunicación y de alumbrado eléctrico, así como también podrá llevarse a la práctica la explotación forestal que ostentan las mantañas, y que, por sus dimensiones, y por sus dilatados y fenomenales pinares, constituyen una riqueza muy digna de respetar.

Y para nuestra Prensa regional, ¿qué? Para nuestra Prensa oscense y zaragozana nuestro saludo más franco y sincero de gratitud por las extraordinarias atenciones que nos ha venido dispensando y por las grandes campañas que, en razonadas quejas ha lanzado desde sus ingenuas columnas, campañas que jamás podremos olvidar y que son muy dignas de reconocer.

JOSÉ PUYO NAVARRO.
Ganadero ansotano

Ansó, a orillas del río Verul, a 5 de Septiembre de 1934.

Huesca

Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria que celebrará hoy el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, a las seis y media de la tarde.

- 1.º Acta del día 31 de Agosto último.
- 2.º Distribución de fondos para el mes de Septiembre del presupuesto ordinario en vigor.
- 3.º Extractos acuerdos adoptados en las sesiones celebradas en el mes de Agosto.
- 4.º Instancia de Pedro Aguirre solicitando el empadronamiento en esta ciudad.
- 5.º Informes de las Comisiones municipales.
- 5.º Conocimiento ofertas de barrederas mecánicas.
- 7.º Conocimiento finalización contratos para el aprovechamiento de basuras, de pastos y suministro de leña para los servicios del Matadero.
- 8.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 3 de Septiembre de 1934.—Por el Secretario, Carlos Ara.

Las fiestas del Barrio de Montserrat

Comenzarán hoy a medio día

Como ya dijimos, hoy comienzan las fiestas del Barrio de Montserrat.

A las doce de la mañana, volteo general de campanas del Barrio y disparo de bombas y cohetes. La Banda del Regimiento número 20, recorrerá las calles del

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

Barrio interpretando alegres pa bacalles.

A las siete de la tarde, gran baile popular por la Banda del Regimiento en la plaza de Alfonso Batallador.

A las diez de la noche, una nutrida rondalla de Zaragoza y Huesca, en la que tomarán parte las campeonas de Jota Camila Gracia y Gregoria Ciprés, y los afamados cantadores Joaquín Numancia y Domingo Viela, ronderán a la Patrona, Autoridades, Prensa y mozas.

Ea, jóvenes del Barrio de Montserrat, ¡a divertirse! y que en esta satisfacción os acompañen también todos los demás vecinos que por su edad, estado o condición, no pueden entrar en el gasto.

A todos, que pasen buenas fiestas.

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	PRESO	
	Elas	Gras
Borregos	40	539
Cárneros	18	215
Corderos		
Cerdos	8	101
Ovejas	7	54
Terneros	9	541
Vacas	1	138
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	83	1.589

Huesca, 6 de Septiembre de 1934.

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz - Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 91

Señora...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.

¿Por qué? Porque reduce los gastos generales. Porque se limita a ganar poco. **Goso Bajo, 62 HUESCA** Premiado el número 2.639.

Gran Hotel "Vilas del Turbón,"

De nueva y moderna construcción; setenta habitaciones dotadas con todos los elementos modernos. Los propietarios del mismo tienen a bien anunciar la grande rebaja de precios a partir del 1.º de Septiembre. Pensión completa diez pesetas. Podrán beneficiarse de la temporada económica con los billetes combinados, duraderos por 20 días, por la Sociedad de Transportes.

ANUNCIANTES

Para que vuestra propaganda rinda los mayores beneficios, procurad siempre hacerla en los periódicos de mayor tirada.

LA TIERRA

es el diario de mayor circulación de la provincia. Anunciar en él, es emplear bien el dinero.

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arrogui Tornés.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

FIN DE LAS HERNIAS

Esta terrible dolencia que tantos sufrimientos produce y tantas víctimas ocasiona, está completamente vencida con los maravillosos aparatos del tan reputado especialista SR. TORRENT, que le han puesto fin para siempre, dejándola reducida a la nada. HOMBRES, MUJERES y NIÑOS, que tenéis hernia pequeña o grande, reciente o crónica, simple o compleja, sea de la índole que fuere, ello no importa, todos podéis curaros como otros muchos milés se han curado, con toda comodidad y sin la más pequeña molestia con estos científicos aparatos QUE NO LLEVAN TRABAS NI TIRANTES ENGORROSOS, que no pesan ni abultan, amoldándose al cuerpo como un guante, transformando a los herniados en SERES PERFECTOS Y ROBUSTOS COMO BRAN ANTES DE ESTAR QUEBRADOS. Herniados todos, si queréis acabar para siempre con vuestras dolencias, visitad sin pérdida de tiempo al especialista SR. TORRENT que gustosamente atenderá GRATIS a cuantos se presenten en HUESCA y en el Hotel Petit Fornos, únicamente el próximo martes, día 11 del corriente

NOTAS: En LERIMA el día 10 en el Hotel España, y en ZARAGOZA el día 12 en el Hotel Continental ESPECIALIDAD en fajas medicales y demás aparatos especiales para corregir y evitar todas las dolencias propias de la mujer.—Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, «CASA TORRENT».

RELIGIOSAS

7 DE SEPTIEMBRE

Santos de hoy

Santos Juan, Anastasio y Santa Regina.

Verdad, santidad, autoridad

La iglesia es depositaria de tres cosas necesarias al hombre, pero que él teme aun más que estima: verdad, santidad, autoridad. Esto es lo que cubre, no tras un velo, sino a la faz de todos, esa arca de la alianza del Nuevo Testamento.

Suprimida del mundo, ¿qué resta? Una verdad insegura, especulación incompleta del entendimiento, que no llega al pueblo y que fácilmente extravía a los sabios; una santidad quizá entristecida por la conciencia, pero incapaz de dirigir y someter nuestras pasiones; una autoridad puramente humana en todo, ya dueña hasta el abuso, ya débil hasta el menosprecio, que podrá proteger los intereses de un pueblo por leyes, su honor por la guerra, pero sin imperio sobre las almas, y sin tender su brazo amoroso a la humanidad, si es que en ella piensa, más que por medio de los estériles esfuerzos de una filantropía fría y académica.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de las obligaciones de los señores Solano Brunet.

A la Virgen de Cillas

Se celebrarán mañana, en su santuario, los tradicionales cultos siguientes:

A las ocho se trasladarán los

cofrades desde Capuchinas, celebrándose dos misas; a las diez y cuarto la fiesta principal, con sermón por el muy ilustre señor don Antonio Pueyo. A las seis de la tarde Salve y letanía.

En las Siervas

Dará principio mañana un solemne novenario a la Virgen de la Salud; todos los días misas a las siete y a las ocho; por la tarde, a las seis y media, los demás actos con sermón por el muy ilustre señor don Eugenio González.

El día 16 la fiesta principal a las diez y cuarto, con sermón por el muy ilustre señor don Estanislao Tricas.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta



Calidad
Pureza
Economía
Unico,conca-
sionario para
España y
Marruecos:
E. Panzano
Llamas
Pl. Concepción
renal, A 1 dpldo.
HUESCA

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duerme y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderas de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

¡CAZADORES!

En CASA DEL CAZADOR (M. Miravé), Villahermosa, núm. 5

Os ofrece un inmenso surtido en ESCOPETAS finas de caza y PISTOLAS de las mejores marcas NACIONALES y EXTRANJERAS de las casas «Remington», «Winchester», «Mauser», «FN» (Browning), «Parabellum», «Savage», «Charola», etc., etc.



Y un extraordinario surtido en CARTUCHOS y POLVORAS nacionales y extranjeras de la UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS. En especial la nacional U. E. E. IMPERIAL, que ganó el gran premio de tiro de pichón en San Sebastián, 1933

ARTICULOS DE TRILLA

ACERO, SIERRA Y PEDERNAL PARA TRILLOS

Básculas doble romana de 100, 200 y 500 kilos.—Carretillos para eras.—Horcas de acero.—Cribas toda clase de telas metálicas. TRILLOS de ruedas se venden a plazos con buenas referencias

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA : MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

Los abonos Barrau y Compañía, marca "El Caballo", se venden en la casa

Salvador Ena

HUESCA

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

Jeroglífico resuelto

Algo gordo ha pasado, cuando, quien calificó Casas Viejas de «sangre, fango y lágrimas» se encharque ahora en ese mismo fango, después de haberlo rechazado para la fusión de izquierdas.

Algo todavía más sorprendente ha tenido que ocurrir, para que el mismo Caín haya presentado una *renuncia razonada* del cargo de Gran Maestro de la masonería, y aun más, que le haya sido admitida.

Llegó su fin extraordinario, para que el león, que ni el saludo quería con ese fango, ahora lo solicite y crea un error eliminarlo de la fusión de izquierdas.

No te devanes los sesos, lector; lo ocurrido tiene su explicación lógica. A Caín le hacía mucha sombra la serpiente, y con sobrado fundamento veía Caín que podía ser suplantado en su ascendente y dignidad por ellos dentro de la masonería.

En su fatuidad y orgullo, antes que renunciar y perder tal ascendente, ha roto Caín con todo su pasado, lo único, que podía hacerle algo grato a la Patria.

No le perdona nunca la masonería a su Gran Maestro la sinceridad que mostró en las elecciones de Noviembre; se lo echan en cara de mil maneras por su portavoz la Prensa zurda hasta en caricaturas, como una que hemos visto en la que increpan dulcemente: «De qué te quejas ahora? Nadie mas que tú tiene la culpa».

Por eso reniega ahora de aquellas Cortes por él hechas, en las que suppo respetar la voluntad nacional, y enseña el plumero masónico, aunque esto sea negarse a sí mismo, diciendo vanamente que «no deben durar más».

La masonería exige, y así lo ha pregonado ya por su Prensa de izquierdas, que las nuevas elecciones se hagan con un ministro en Gobernación, que no permita salir un solo diputado de derechas, sobre todo de la Ceda, que es el coco, y velay cómo Caín vuelve a la gracia de su madre la Viuda: de la que tanto había descendido, afirmando rotundamente que un Gobierno *con participación de la Ceda es imposible*, apesar de que (ya se lo han echado otros en cara) él fué el primero que optó por un Gobierno a base de derechas.

¿Se va viendo claro lo que son los masones?
Por otra parte, la sombra que le hacía la serpiente se ha ya disipado con cuenta y razón.

Cuando el masón Caín eliminó al masón Azaña de la fusión de izquierdas, un amigo mío es testigo, de que yo, lo tomé tan a broma, que, *vistas las cosas de hoy* y si la masonería no nos ilumina con una de tantas y nueva sorpresa, afirmamos rotundamente, que eso no sería verdad.

La masonería no puede prescindir del equipo de Casas Viejas; tiene que salir por su honra, como lo hace, hasta ver si se olvida y cae en el sepulcro del silencio eterno, el «fango, sangre y lágrimas», en los que queda hoy enfascado el mismo Caín, que los descubrió.

Y en ese equipo brilla una firma neroniana que es el ideal a los fines de la secta, Azaña, hombre cruel y sanguinario, sin corazón y sin entrañas; no a todas horas se va a encontrar la masonería un déspota como éste, «a quien no le importa la calle» y un Dantón o Robespierre como él *para los demás*.

Este es el que convenia a la secta para jefe del grupo de izquierdas, y esta la sombra que proyectaba sobre Caín: pero... está tan desacreditado ante la opinión pública y pesa tanto sobre él el estigma de la orden «tiras a la barriga», que la secta ha tenido que replegar velas y relegarlo *por hoy* a lugar de comparsa, quedando elegido y consagrado para la jefatura de izquierdas el *sevillano*, que ha visto así satisfechas su fatuidad y soberbia.

Ahora es cuando verá el lector el por qué readmitir el Gran Maestro a la serpiente para las conversaciones previas a la fusión de izquierdas, habiéndolo antes eliminado; es que ya no le hace sombra.

Queda hoy descubierta una parte del jeroglífico.

Y. P.

DE SOCIEDAD

Regresó de Panticosa nuestro considerado amigo don Lorenzo Vidal, digno diputado a Cortes por esta provincia.

Con su encantadora hija Araceli ha llegado a Huesca nuestro muy querido amigo don Luciano Gardeta, culto médico de Maurensa e hijo del malogrado don Luciano, competente cirujano de este Hospital, que fué durante muchos años.

Tanto el señor Gardeta, como su bella hija, reciben constantes pruebas de cariño de sus amigos de la infancia, los que se proponen hacerle lo más agradable posible su estancia en su pueblo natal.

Sean bien venidos.

Celebra hoy su fiesta onomástica nuestro amigo don Antonio Vinué, digno sargento de Infantería.

Felicidades.
Se encuentre más aliviada de la grave enfermedad que le retiene en cama, la encantadora niña Nati Dávola Lapuente.

Lo celebramos.

Regresó de Santander el culto abogado oscarista don Manuel Banzo.

De su veraneo regresó el digno secretario de este Ayuntamiento, don Ernesto Banzo.

A toda la Guardia municipal de España

El Comité organizador de la Asamblea Nacional de Guardias Municipales que debía celebrarse en Madrid los días del 17 al 21 del actual, pone en conocimiento de todos los compañeros adheridos y de los que piensa hacerlo, que por la Dirección General de Seguridad ha sido denegada la autorización para la celebración de la misma con motivo del estado de prevención en que nos hallamos y las instrucciones recibidas del excelentísimo señor ministro de la Gobernación para esta clase de reuniones, lo que lamentamos muy de veras.—El Comité

Lea V. «La Tierra»

El problema triguero en Castejón de Monegros

Una Asamblea importante. - Mitines en Peñalba y Candanosos

Pocos actos, en verdad, he presenciado en mi vida como el que el sábado último se celebró en este pueblo monegrino, alma en esta ocasión de ese simpático movimiento que en todo Monegros se está llevando a cabo por unos cuantos jóvenes entusiastas, la mayor parte de ellos dedicados a la enseñanza y acostumbrados, por tanto, a la abnegación y al sacrificio.

Hora es ya de que estos pueblos, víctimas desde mucho tiempo a esta parte del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, saliesen de su letargo, de su postración, y adoptasen esa actitud viril y enérgica que parece debería ser propia de nuestra voluntad fuerte y de nuestro tesón sin límites.

Mucho tiempo ha que el menosprecio de que por parte de la Generalidad son objeto los trigos aragoneses ha sido la medida de la paciencia de estas gentes; pero llegó el sábado último y el pueblo entero de Castejón de Monegros, reunido en Asamblea magna, precursora de esa otra que el domingo, Dios mediante, tendrá lugar en la capital aragonesa, decidió, aprobándolo por aclamación, declarar un «BOICOT» cerrado a todo producto catalán.

En esta Asamblea, convocada por la sociedad denominada «Monte Blanco», tomaron la palabra varios oradores, quienes expusieron de una manera concisa y clara los diversos aspectos que presenta el problema triguero, llegando todos a la conclusión de que los productos monegrinos, lo mismo que los demás de las distintas regiones españolas, sólo pueden defenderse de los ataques de la legislación ilegal, arbitraria e injusta del Gobierno de la Generalidad de Cataluña con las armas de «BOICOT»; pero no de un boicot a un determinado producto catalán, sino de un boicot completo, total, de un boicot a todo lo que tenga algo de sabor catalán.

Después de breves palabras del presidente de la sociedad, levantóse a hablar don Valentín Escuer, hombre sensatísimo, conocedor como él que más de sus deberes y derechos, quien de manera clara, enérgica y valiente expuso el motivo que había inducido a un grupo de labradores a pedir esa Asamblea, con el fin único de conseguir por todos los medios a nuestro alcance, la derogación de las limitaciones impuestas por la Generalidad de Cataluña a la entrada de nuestros trigos en esta región autónoma.

A continuación le fué concedida la palabra a don Vicente Lavilla quien, con oratoria fácil y elocuente suma y con la competencia en él habitual, puso de relieve la inconstitucionalidad del decreto del Gobierno catalán relacionado con los trigos españoles.

Inmediatamente hizo uso de la palabra don Gerardo Castejón, quien de manera fogosa y elocuente supo llevar al ánimo de todos la convicción de que es preciso boicotear a los productos catalanes, invitando a los agricultores todos a que dejen de comprar incluso los abonos que sean de procedencia catalana. Fué aplaudidísimo.

Seguidamente tomó la palabra don Enrique Ezquerro, quien des-

pués de hacer la salvedad en él obligada, diciendo que iba a referirse, no a los catalanes todos —pues entre ellos, como en todas las demás regiones españolas, hay gentes honradísimas—sino a aquellos catalanes antiespañoles, que poniéndose por montera al Gobierno de Madrid, así desprestian nuestros productos; explicó de manera convincente la mala fe del Gobierno de la Generalidad, que ahora, como muchas otras veces, ha sabido sorprender al Gobierno «formulista» de Madrid.

A continuación hizo uso de la palabra don Faustino Roca quien abundó en los mismos argumentos de los oradores que le precedieron.

Puesta luego a votación una proposición que a la Asamblea fué presentada, fué aprobada por aclamación.

En ella se dice que sea prohibida la venta de todo género catalán: frutas, verduras, licores, telas, zapatos, alpargatas, en una palabra, todo; y que se prohíba en nuestros montes la caza a todo individuo catalán, excepción hecha al doctor Vilardell, de Barcelona, por tratarse de un señor de virtudes excepcionales, que en estos últimos años ha sabido granjearse la simpatía de los castejoneros todos, a quienes desinteresadamente ha sabido favorecer en las medidas de sus fuerzas, que, al parecer, no son pocas. Sólo este hombre, a quien Castejón está obligado a tributar un homenaje, y los amigos que con él pueden venir, han quedado exceptuados de esta medida de rigor adoptada por nuestro pueblo.

Ultimamente nombróse una Comisión que habrá de recorrer los pueblos todos enclavados en la zona monegrina, para dar a conocer en ellos los acuerdos tomados por Castejón e invitar a todos a que los secunden. Consecuentes con estos acuerdos, ya el domingo último, por la tarde en Candanosos y por la noche en Peñalba, diéronse dos mitines de un resultado apoteósico, y cuyas reseñas publicaremos en números sucesivos.

Corresponsal.
Castejón de Monejos, Septiembre de 1934.

Basilio Laliena Trillo

Profesor de Solfeo, Piano y Armonía

Ex Director del Conservatorio de Música de Tetuán y ex Profesor de S. A. I. el Jaltia

Se ofrece el dar lecciones a domicilio

Dirección: Calle de San Lorenzo, 44

ODEON

Siempre los mejores films.

El domingo, 9: Reprisa de la comedia musical de gran espectacularidad TORERO A LA FUERZA. Un derroche de gracia con música alegre y divertida, interpretada por Eddie Cantor.

Se necesita

una para criar en casa de los padres en Jaca. Informa en esta Administración.

Reparación de carreteras

Ayer se celebró en la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, la subasta para la reparación y conservación de varias carreteras, siendo adjudicadas dichas obras, provisionalmente, a los siguientes señores:

Reparación de los kilómetros 8 al 15 al 18 de la carretera de Barbastro a la Frontera, a Riegos Anfálticos S. A., en la cantidad de 27.380 pesetas.

La de los kilómetros uno, de la de Monzón a Almacellas, y 23 de Albalate a Fonz, a don Angel Aldanondo, en 32.490 pesetas. Hubo para esta obra cinco pliegos.

Kilómetros 93 al 96 de la de Zaragoza a Francia, a don José Lorda Pana, en 31.500 pesetas; presentándose cuatro pliegos.

Adoquinado de 74 metros de la carretera de Huesca a Sabiñánigo y 52 de la estación férrea de Grañén a Huesca, adjudicada a Fomento de Obras y Construcciones, en 27.652'90 pesetas; hubo tres proposiciones.

Conservación del kilómetro 18 de la carretera de Huesca a Monzón, adjudicada a don Antonio del Valle, de Barbastro, en 20.000 pesetas.

Idem de los kilómetros 20 al 22, de Monzón a Almacellas, adjudicada a 20.880 pesetas, a Riegos Anfálticos, S. A.

Idem la carretera de Zaragoza a Francia, kilómetros 45 al 47 y 73 al 74, adjudicada en 21.390 pe-

setas.

El espejo de Irlanda

Aviso a los separatistas

Gajes del separatismo.
Irlanda, después de luchar tenaz y sangrientamente, consiguió en parte lo que allí llamaban independencia. Y apenas lograda ésta, ya el disgusto cuando en toda la isla y la división de los naturales es cada vez más honda, por efecto de las medidas tomadas por De Valera.

Tales son los impuestos creados por la Hacienda irlandesa, que los propietarios empiezan a negarse a satisfacerlos, y los industriales prefieren cerrar sus fábricas antes que abonar al Tesoro cantidades que, a su juicio, son injustas.

Como consecuencia de esto ha llegado la falta de autoridad y el desconcierto social. La policía, por orden de las autoridades, ha procedido al embargo de fincas y de maquinaria; pero los dueños se han opuesto a ello, y todos los días se suceden incidentes muy desagradables, especialmente entre los granjeros y los agentes policíacos. Aquellos han formado numerosas bandas, que en algunos puntos han llegado a bloquear a los agentes que iban a realizar el embargo por falta de pago de los impuestos. Son bastantes los heridos de ambos bandos.

La división se ha iniciado entre los secuaces de De Valera. Numerosos miembros del llamado ejército republicano desobedecen políticamente al jefe del Gobierno de Dublín, habiendo constituido ya una nueva organización de carácter nacional socialista, a imitación de los nazis y de los fascistas, denominada Ropyr, con tendencias hacia el comunismo. El final se advierte catastrófico para los independentes y para los moradores todos de la isla.

No estaría de más que los es-

setas a Bilbaina de Firms Especiales.

Como decimos, estas adjudicaciones tienen carácter provisional.

Nuevas construcciones

La carretera de Bello a La Peña

El 22 de los corrientes, se verificará en la Dirección General de Caminos, la subasta para obras de construcción del trozo primero, sección de la La Peña a Bello, de la carretera de La Peña a Anso, cuyo presupuesto asciende a 405.704 86 pesetas.

La presentación de pliegos, según el correspondiente anuncio podrá hacerse hasta el 17 de los corrientes en la Jefatura de Obras Públicas y demás de España, debiendo quedar terminadas estas obras en un plazo de veinte meses.

Adjudicación de la subasta de la carretera de Arguis

El contratista ha de comenzar las obras antes de fin de año

La Dirección general ha procedido a adjudicar definitivamente la subasta del trozo cuarto de la carretera de Arguis a Orna, al contratista residente en Zaragoza don Antonio Barbany Borrell, por el presupuesto de contrata de 459.950 pesetas.

Las obras deberán comenzar dentro del trimestre que falta para terminar el año corriente.

querrosos separatistas catalanes se miraran en ese espejo y sacaran de ello consecuencias saludables los antiespañolistas vascos.

X. X.

NECROLOGIA

Señorita Casimira Monzón Ascaso

Víctima de cruel enfermedad, contra la que denodadamente lucharon los auxilios de la ciencia y los solícitos cariños de sus padres y demás deudos, falleció ayer en Jacca la señorita Casimira Monzón Ascaso, después de recibir muy fervorosamente los Santos Sacramentos.

Tan infausto desenlace ha sido en la eflicción a un hogar cuyas venturas de felicidad tenían firme consistencia en las virtudes que adornaban a la malograda señorita Casimira Monzón Ascaso, modelo de la más recatada y pura espiritualidad y enriquecida con los más preciados encantos naturales; todo lo cual, basado en la dulce bondad y simpatía de su carácter, que tantos cariños le granjearon por parte de quienes la conocían, ha motivado unánime y sincera condolencia al hacerse pública su eterna separación.

Para sobrellevar tan amarga adversidad y después de elevar una plegaria por su alma, excitamos a la resignación cristiana a sus atribulados padres don Casimiro y doña Leonor; hermanos Angel, María Victoria, Andrés e Inmaculada Lourdes; abuela materna doña María Pargada, tíos, primos y demás familia.

GANADEROS

Se desea arrendar partida hierbas, en este término, para invernar 300 a 400 cabezas; excelentes pastos. Razón, M. Gómez de OSSO DE CINCA (Huesca).

Suscribase V. a «La Tierra».

La hernia no existe

Esta es la verdad para todos cuantos usan el privilegiado supercompresor HERNIUS automático, maravilla mecano-científica que sin trabas ni tirantes, sin peso, sin molestias y ocupando un solo centímetro en el cuerpo, retiene y reduce hasta la nada toda clase de hernias por antiguas y voluminosas que sean, en ambos sexos y en todas las edades.

Herniado: La salud no tiene espera; consúltenos su caso y le orientaremos gratuita y desinteresadamente, evitándole el peligro de comprar uno de los muchos braqueros y vendajes contruidos en serie y que sólo agravarían su dolencia.

Visita en HUESCA el lunes, día 10 de Septiembre, en el Hotel San Lorenzo.

IMPORTANTE: Nuestro Agente especialista recibirá en ZARAGOZA el martes, día 11 de Septiembre, en el Hotel Oriente.

Casa Central, Gabinete Ortopédico HERNIUS, Rambla Cataluña, 34, Barcelona

LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO PARTOS Y MATRIZ

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a una

Coso de Oaldn, 45, principal HUESCA

De interes para los peregrinos

Peregrinación de HUESCA a LOURDES, del 24 al 28 de Septiembre

Precio del carnet: 200 francos, más 25 pesetas

Nota importante.—Por imposibilidad de tener en Lourdes hospedaje en los días que tenemos señalada nuestra peregrinación, se ha trasladado la fecha, que será del 24 al 28 de Septiembre. Puntos de suscripción: D. Martín Blecua, Corro Bajo, 62; D. Blas Mompradé, Roldán, 1, y D. Joaquín Mur, en la Basílica de San Lorenzo. En Barbastro: Los señores Párracos.